



"2025 Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina"

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

Resuelve

Expresar su más sentido pésame por el fallecimiento del Papa Francisco, el 21 de abril de 2025 en el Estado de la Ciudad del Vaticano.

Asimismo, rendir homenaje a su persona y reconocimiento a su papado, signado por el humanismo, el compromiso con las mayorías desposeídas, la paz y la solidaridad. Ha dejado una obra y un legado inconmensurable y trascendente que enorgullece, y a su vez compromete a todos los argentinos y argentinas.

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

El Papa Francisco, Buenos Aires 17 de diciembre 1936 - Ciudad del Vaticano 21 de abril de 2025, fue el Papa 266° de la Iglesia Católica, el primer Papa no europeo y el Papa Argentino, quien comenzó su papado allá por marzo de 2013 enunciando de manera clara y sencilla cómo procedería: "*Comenzamos este camino, obispo y pueblo*". Esas palabras repasadas estos días, dan cuenta que se proyectó en estos doce años no para alcanzar metas o ganar primados, sino para iniciar procesos. Procesos en curso, procesos concluidos o lejanos de serlo, procesos probablemente irreversibles, incluso para quien lo suceda en el trono de Pedro. Fueron acciones generadoras de "nuevos

dinamismos" en la sociedad y en la Iglesia siempre en el horizonte del encuentro, del intercambio y de la colegialidad¹.

Francisco, Jorge Bergoglio, nació en el barrio de Flores de la Ciudad de Buenos Aires, de la que sería Arzobispo. Futbolero e hincha de San Lorenzo, ejerció su sacerdocio siempre en cercanía a la gente y con una sencillez ejemplar. Estas acciones fueron reflejadas en los temas a los que le dio prioridad en su Magisterio: fraternidad y diálogo interreligioso, periferias y emergencia climática, reconciliación y fe, riqueza y desarrollo al servicio de la pobreza.

A su vez esos temas se transformaron en hechos desde el día uno. Su primer viaje fuera de Roma, fue a la isla de Lampedusa donde se desarrolla una tragedia migratoria que denominó "cementerio al aire libre" cuando arrojó flores al mar Mediterraneo; el llamado al cuidado de la "casa común" a través de *Laudato si'* denunciando la explotación abusiva de los recursos naturales y su impacto en el cambio climático; la I Jornada Mundial de los Pobres en 2017, que tituló "No amemos de palabra sino con obras"²; gestos misericordioso como el acompañamiento a Milagro Sala a través de una misiva y un rosario o las numerosas intervenciones por la paz y la hermandad y el acercamiento a otros credos y naciones, son ejemplos destacados de su labor con supremo de la Iglesia Católica pero también como líder mundial.

Sus acciones por poner a los últimos como prioridad superaron lo hasta ahora conocido en la Iglesia Católica, en la que sostuvo que entran todos, todos, todos. En ese todos, a la comunidad LGBT+ con la exhortación a la cercanía pastoral, como así también el fortalecimiento del rol de la mujer en la Iglesia: puso codo con codo con cardenales y obispos en las mesas del último Sínodo sobre la Sinodalidad, a religiosas, misioneras, profesoras, expertas, teólogas, a las que otorgó, además, por primera vez, el derecho de voto³.

Combatiendo lo que llamó la cultura del descarte, brindó espacio y contención a las personas mayores, uno de los sectores más

¹ <https://www.vaticannews.va/es/papa/news/2025-04/papa-francisco-doce-anos-procesos-nuevos-dinamismos-puertas-abie.html>

² https://www.vatican.va/content/francesco/es/messages/poveri/documents/papa-francesco_20170613_messaggio-i-giornatamondiale-poveri-2017.html

³ <https://www.vaticannews.va/es/papa/news/2025-04/papa-francisco-doce-anos-procesos-nuevos-dinamismos-puertas-abie.html>

desplazados de este siglo. En sus últimas acciones, el Santo Padre recordó que Dios está cerca en todas las etapas de la vida, en su Mensaje para la IV Jornada Mundial de los Abuelos y de los Mayores, y ejemplificó con su propia experiencia resaltando que, siendo obispo de Buenos Aires, muchas veces tuvo ocasión de visitar residencias de ancianos y se dio cuenta de las pocas visitas que recibían esas personas⁴.

Ya son míticos los besos en los pies de los humildes en la misa de Jueves Santo, su llamado a la juventud a que "hagan lío" o su propio cuestionamiento a quien es él para juzgar a una persona gay, si ella busca al Señor y tiene buena voluntad.

Todos los hitos mencionados son una pequeña muestra de porqué es una de las figuras históricas más importantes de la Argentina. Su compromiso con la justicia social y los más humildes, lo llevó a centrar el mensaje de la Iglesia en la defensa al derecho de la dignidad humana, el trabajo y la vivienda.

La Nación Argentina le debe un reconocimiento y un agradecimiento, y esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación como órgano representante del pueblo expresa esa gratitud por su magnífica obra, su excepcional legado y su testimonio de vida que trascendió credos y fronteras.

Por todo lo expresado, solicito a mis pares que me acompañen en el presente proyecto de Resolución.

Diputada Nacional Gisela Marziotta-

⁴ <https://www.vatican.va/content/francesco/es/messages/nonni/documents/20240425-messaggio-nonni-anziani.html>